

行政報告の主な内容（7課11項目）

(1)総務課	自衛隊・基地対策関係について
(2)企画商工観光課	夏のイベント関係について
	「泥流地帯」全国高校生朗読甲子園について
(3)町民生活課 (4)農業振興課	三重県津市との交流事業について
(5)保健福祉課	特定健診等の実施状況について
	価格高騰緊急対策（生活支援）事業（低所得者世帯給付金）について
	価格高騰緊急対策（生活支援）事業（こども加算分）について
(6)建設水道課	大雨に伴う道路、河川等の被害状況について
(7)教育振興課	三重県津市安東小学校との姉妹校交流事業について
	児童生徒の部活動等における活躍状況について
(8)総務課	建設工事の発注状況について

行政報告

(令和7年9月定例町議会)

議員各位におかれましては、公私共に何かとご多用のところ、第3回定例町議会にご出席いただき、誠にありがとうございます。

それでは、6月定例町議会以降における町政執行の概要について報告させていただきます。

(総務課行政報告 [基地調整関係])

はじめに、自衛隊・基地対策関係についてであります。上富良野町基地対策協議会による「防衛施設周辺整備対策に関する要望」として、7月31日に北海道防衛局、8月25日から26日に防衛省及び関係国會議員に行なってきたところであります。

また、北海道基地協議会により、6月23日に「在札要望」を、6月25日に「中央要望」を、北海道自衛隊駐屯地等連絡協議会により、7月17日に「中央要望」を各関係機関に行なってきたところであります。

記念行事関係については、7月5日に北海道補給処及び島松駐屯地創立記念行事、7月6日に第1特科団創隊及び北千歳駐屯地開庁記念行事、7月12日に第2戦車連隊創隊記念行事、7月13日に第5旅団創立及び帯広駐屯地創設記念行事、8月30日に第3地対艦ミサイル連隊創隊記念行事に参加したところであります。

(企画商工観光課行政報告 [商工観光班関係])

次に、夏のイベント関係についてであります。7月5日には「まるごとかみふらのビアガーデン」が、中央コミュニティ広場ふれあ

いテントで開催され、約 600 人が上富良野でしか飲めないプレミアムビールを堪能し、相互の交流や地元の特産物に対するご理解と愛着を深めていただく機会になったところあります。

また、7月 12 日から 21 日までの期間に「ラベンダーフェスタかみふらの 2025」を開催し、日の出ラベンダー園の夜間ライトアップを実施いたしました。19 日には日中より飲食、子ども体験エリア、ものまねショーや歌謡ステージなどで町民をはじめ多くの方にお越し頂き、イベント全期間を通じて前年比 46% 増、一日平均 32% 増の約 5 万 6 千人の入込みとなりました。入込の増加とともに交通渋滞など住民生活に与える影響など課題が顕在化しており、対策が急務ですが、上富良野町のイメージアップや地域経済への波及効果については今後も大きな期待をするところあります。

本事業の開催にあたりましては、イベントの準備、運営、出店等にご尽力いただきました関係者の皆様に厚くお礼を申し上げます。

また、8月 10 日には、商工会主催によります盆踊り大会が開催され、仮装盆踊り大会では、個人や団体など多くの町民が様々なキャラクターなどに扮して会場を賑やかし盛大に開催されたところあります。

また、9月 7 日には、十勝岳山麓を舞台に第 9 回十勝岳ヒルクライムが開催され、道内外から参加した 165 名のサイクリストやランナーが日の出公園から道道吹上・上富良野線のコースを疾走し、上富良野の美しく壮大な自然の魅力に触れていただいたところあります。

(企画商工観光課行政報告〔商工観光班関係〕)

次に、本年度初めての開催となりました「第 1 回”泥流地帯”全国高校生朗読甲子園」についてありますが、8月 23 日に保健福祉総合センターかみんを会場に、道外 3 校を含む全国 9 校 12 名の出

場者を迎える、全国大会の名に相応しい情熱あふれる、レベルの高い朗読会となりました。

また、翌日には作品ゆかりの地や上富良野の歴史に触れるポストツアーチを開催し、より深く作品や地域を理解する取り組みを合わせて実施したところであります。

これまで馴染みの薄かった朗読という分野において、上富良野独自の文化イベントとして定着できるよう事業を展開してまいりますので、引き続きご理解、ご協力をいただきますようお願いいたします。

(町民生活課行政報告 [自治推進班関係])

(農業振興課行政報告 [農業振興班関係])

次に、三重県津市との交流事業についてですが、津市との友好都市提携の盟約を交わしてから、本年で 28 年目を迎えたところであり、7月 19 日に開催した「ラベンダーフェスタ 2025」にあわせて副市長が来町され、イベントでご挨拶をいただいた他、津市農林水産物利用促進協議会より、生産者を含む 6 名の方が来町し、イベント会場内において津市産のイチゴ等の果実その他特産品の販売が行われ、町民をはじめとする多くの来場者の皆様に好評をいただきました。

また、7月 25 日から 8 月 3 日まで社会教育総合センターにおいて津市を紹介する特別展示を行ったところであります。

本事業において両市町間で更なる友好の絆を深めていくことを改めて確認したところであり、今後におきましても、官民とともに、人材交流をはじめ、経済・スポーツ・文化などの様々な交流を深めてまいります。

(保健福祉課行政報告 [健康推進班関係])

次に、特定健診等の実施状況についてであります、7月8日から18日までの期間に実施し、特定健診につきましては740人が受診されたところであります。

また、この期間において、高齢者、若年者、かみふっ子健診、国保外の被扶養者特定健診のほか、各種がん検診・肝炎ウイルス検診なども併せて実施し、延べ2千200人が受診され、結果説明会や家庭訪問等において、保健指導を行ったところであります。

また、健診会場では、管理栄養士によるインボディ測定を通して、サルコペニア重症化予防に向けた相談を実施したところであります。

今後におきましても、町民の皆様が自らの健康について考え、健康的な生活を送るための健康づくり事業の推進に努めてまいります。

(保健福祉課行政報告 [福祉対策班関係])

次に、国民の安心・安全と持続的な成長に向けた総合経済対策における物価高騰への支援として実施しました、価格高騰緊急対策(生活支援)事業(低所得者世帯給付金)についてでありますが、令和6年度住民税非課税世帯及び所得割のみ非課税世帯に対して3万円を1千470件、4千410万円交付したところであります。

(保健福祉課行政報告 [子育て支援班関係])

次に、価格高騰緊急対策(生活支援)事業(こども加算分)についてでありますが、令和6年度住民税非課税世帯に対して2万円を64件105人、210万円交付したところであります。

(建設水道課行政報告 [土木建設班関係])

次に、大雨に伴う道路、河川等の被害状況についてでありますが、

6月11日に東中・清富地区等において最大1時間雨量33mm、総雨量102mmの大雨により46か所、6月30日に清富地区等において最大1時間雨量71mm、総雨量98mmの大雨により27か所、8月20日に富原・東中地区等において最大1時間雨量35m、総雨量109mmの大雨により39か所、9月2日に市街地を中心として最大1時間雨量22.5mm、総雨量62.5mmの大雨により90か所で局地的大雨による町道への土砂流出や側溝埋塞等の道路・河川の被害を確認したところであります。

6月発生分については、概ね復旧が完了しております、8月及び9月発生分については、順次復旧を進めているところであります。

(教育振興課行政報告 [学校教育班関係])

次に、三重県津市安東小学校との姉妹校交流事業についてであります、7月22日から24日まで、安東小学校の一行11名が当町を訪れ、上富良野西小学校の児童と学校紹介や各教室での授業交流などを通じて親交を深めたところであります。

(教育振興課行政報告 [社会教育班関係])

次に、児童生徒の部活動等における活躍状況についてであります、7月23日から25日まで開催された令和7年度全国高等学校総合体育大会少林寺拳法競技大会・第52回全国高等学校少林寺拳法大会に、濱野 結夏さんと佐々木 俐乃さんが、8月3日から4日に開催された第20回若年者ものづくり競技大会に、加藤 佑麻さんが出場されました。

また、上富良野中学校吹奏楽部が、8月29日開催の第70回北海道吹奏楽コンクールにおいて金賞を受賞、北海道代表に選出され10

月 11 日開催の第 25 回東日本学校吹奏楽大会に出場されます。

この他にも全道大会等に児童生徒が出場されているところであり、今後におきましても、本町の子どもたちが各方面で活躍していただくことを期待するものであります。

(総務課行政報告 [財政管理班関係])

最後に、建設工事の発注状況についてであります。6 月定例町議会で報告以降に入札執行した建設工事は、9 月 10 日現在、件数で 23 件、事業費総額で 4 億 2 千 121 万 5 千 300 円となっており、本年度累計では 40 件、事業費総額で 7 億 3 千 112 万 9 千 300 円となっております。

なお、お手元に「令和 7 年度建設工事発注状況」を配布しておりますので、後程ご高覧いただきたく存じます。